## Denuncian el secuestro de un periodista argentino, en Brasil

por Javier ZAMORA

En conferencia de prensa, la señora Florinda de Habegger denunció la desaparición y posible secuestro realizado por las autoridades militares del Brasil de su esposo, el periodista arsentino Norberto Armando Habegger.

Tras señalar las distintas gestiones que ha hecho antas foros y organismos internacionales, la señora Habbegger añadio que su esposo desapareció en Rio de Janeiro entre el 3 y el 5 de este mes de agosto.

Dijo la señora de Habe.

gger que su esposo usaba

ma pessporte a nombre de

Héctor Esteban Cue'lo, pa
ra protegerse, tomando en

cuenta la represión general

que existe entre los países

del como sur.

En la conferencia de prensa, Miguel Bohasso, seeretario de prensa del Movimiento Peronista Montonero, dijo que la desaparición está relacionada con la participación de Habegger como dirigente de esta organización.

Bonasso ratificó que el MPM libra su lucha en la Argentina y que no la lleva al exterior. Luego justificó la ufilización de documentos de identidad con otro nombre, en un derecho de legitima defensa, tomando en cuenta la concertación represiva y las operaciones que en el exterior lleva a cabo la dictadura argentina.

Bonasso acusó al embaja-

dor de Argentina en Brasilia. Os car Camilón, de mentir al señalar que no conocía a Habegger ni al diario Noticias, en el que trabajaba este último, y agregó que el diplomático falseó los hechos con el solo propósito de dar cobertura a una operación clandes tina de la junta militar argentina.

Habegger fue en los años 1973 y 1974 subdirector del diario Noticias, de Argentina, que en una época al canzó una circulación de 130 mil ejemplares.

## UNO! MAS UNO

## ▷ Reiteración de los Montoneros El periodista Armando Habegger fue "desaparecido" en Brasil

El Movimiento Peronista Montonero denunció ayer aquí la desaparición de uno de sus más importantes dirigentes, el periodista Norberto Armando Habegger, quien fue secuestrado en Río de Janeiro el tres de agosto, cuahdo se disponía a viajar a Europa, como parte de una campaña internacional de solidaridad en la lucha contra la dictadura militar argentina.

Habegger, secretario de Organización de la rama politica de los Montoneros, fue subdirector del diario *Noticias* durante el gobierno peronista.

En una conferencia de prensa efectuada ayer en el Club de Corresponsales Extranjeros, la esposa de Habegger, Florinda de Habegger, manifestó que el último contacto con su esposo tuvo lugar la fecha de su desaparición desde Hio de Janeiro, y que a partir de entonces no se han tenido noticias de él.

Asimismo, el obispo de Cuernavaca, don Sergio Méndez Arceo, hizo llegar por la vía telefónica un mensaje de solidaridad con la campaña de protestas por la desaparición del dirigente montonero, "quien fue uno de los firmantes de la carta que se envió en abril al Episcopado argentino", en protesta por los atropellos a los derechos humanos cometidos por la dictadura militar, di-jo.



JUEVES 24 DE AGOSTO DE 1978-

## Sindrome del Cono Sur

ESCRIPCION impresionante del malestar que priva en el Cono Sur incluye la existencia de una situación altamente lesiva para el ejercicio del periodismo. Como es sabido, la designación geopolitica del Cono Sur alude a Chile y Argentina, que ocupan la región austral de Latinoamérica y se caracterizan por tener, o mejor dicho, por padecer. contumaces regimenes dictatoriales.

Datos como 2.000 periodistas desocupados, 400 exiliados, 33 asesinados, 110 presos y 200 periódicos clausurados, expresan de manera breve y elocuente el sindrome de la dictadura, reflejada en el abatimiento mortal del ejercicio periodistico mediante la supresión de la libertad que le es inherente.

La denuncia proviene de la Federación Latinoamericana de Periodistas y ninguna duda cabe de que los datos son fidedignos; extraña, sin embargo, que hasta ahora se conozcan, cuando menos a nivel masivo y de fuente profesional.

Cabe pensar en la necesidad de que la opinión pública mundial se entere a fondo de los desmanes que ocasionan las dictaduras; nunca llegan a un limite insuperable pues la permanente oposición orilla al recrudecimiento represivo, como ahora se indica pormenorizadamente en relación a la prensa.

La denuncia ocasional de la FLAP debe convertirse en permanente diagrama patológico de los regimenes pretorianos en América Latina; aunque los países del Cono Sur son conspicuos, no puede olvidarse que al norte está Brasil, el más extenso y poblado del subcontinente y tanto ahi como en otros se padecen regimenes violatorios de los derechos humanos.

Tampoco debe circunscribirse la FLAP al daño causado al sistema periodistico, pues aunque le incumbe directamente, otros derechos e instituciones hay que son sistemáticamente atropellados.